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曾蔭權稱選出好特首領港迎挑戰

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）反對派為「爭
位」而無所不用其極。香港文匯報接獲醫護界
人士投訴，指參與今屆選委會衛生服務界界別
分組選舉的民主黨成員馬旗，涉嫌在投票前數
日利用醫院管理局的內部電郵系統，向業界人
士「告急」拉票，有違反選舉條例之嫌。馬旗
在接受查詢時拒絕回應更匆匆掛線，卻向其他
傳媒證實事件。醫管局表示，會跟進調查是次
事件。

馬旗在醫局內聯網「告急」
醫管局多位醫護人員早前透過醫管局的內聯

網，接獲馬旗聲稱自己「擺明車馬」，支持民主
黨主席何俊仁「突破選舉壟斷」的選舉宣傳電
郵，其後馬旗又突然「回收」該電郵，令人質疑
對方利用醫管局內聯網發出選舉電郵，已違反了
選舉公平原則。
香港文匯報記者致電馬旗了解事件，在表明所

屬報章後，馬旗即稱：「你點知我電話㝎？我冇

公開我㝍電話，唔接受訪問！」並掛斷電話。不
過，馬旗卻回應了其他傳媒的相關查詢，證實
「確有此事」，但辯稱自己在發送電郵後，因醫管
局表明不允許這樣做，於是「回收㜴封電郵」。
有醫護人員批評，馬旗此言等同說「覆水能

收」，令人難以置信，其政治智慧真的「高人一
等」，又要求醫管局正視事件，不能容許有人明
顯違規卻「側側膊無㜴件事」。

胡定旭稱行為不允許
醫管局主席胡定旭在接受香港文匯報查詢時證

實，自己曾聽過有關消息，並強調這是不獲允許
的行為，倘情況屬實，醫管局會透過內部的既定
程序處理。
醫管局發言人則沒有正面回應事件，但表示醫

管局對所有選委會界別分組候選人，都以公平公
正公開、一視同仁的原則對待，倘未得該局准
許，所有候選人一概不可利用醫管局資源助選，
並強調會跟進是次事件。

民主黨違規拉票 醫局徹查

撇除自動當選者，今屆選委會界別分組選舉共
1,300名候選人競逐24個界別分組的766個議

席，已登記的資格投票人共2.7萬名。昨日上午7時
30分，全港110個投票站正式開放。直至晚上10時
半投票結束，共有65,500人投票，總體投票率約
27.5%，與上屆相若。其中以港九區議會界別分組
投票率最高，有94%。其次為新界區議會，
92.9%。上屆投票率為27.43%，共56,142人投票。
在投票結束後，110個投票站票箱運往會展的中

央點票站點算，選舉結果並陸續於今日凌晨至下
午公布。

投訴35宗涉票站設施選票設計
選舉管理委員會主席馮驊表示，全日選管會共收

到35宗投訴，主要涉及票站設施或選票設計問
題，指是次選舉符合一貫公平、公正、公開的原
則。
曾蔭權昨晨在一公開活動後被問及今屆選委選舉

時表示，選委會界別分組選舉中的當選者，加上
其他合資格、自動當選的選委將組成1,200人的選
舉委員會，將負責選出新屆特首，責任重大。

譚志源：選舉具雙重歷史意義
譚志源昨日在巡視上環士美非路體育館投票站後

亦形容，是次選舉有雙重歷史意義：今屆選委人
數由800人增至1,200人，其中民選區議員的成分大
幅增加，代表性及民主性有所提高；按照《基本
法》及去年的政改方案，是次為選委會舉行的最

後一次選舉，而由下屆開始，香港將會成立提名
委員會，提名特首候選人，並在全港進行1人1票的
普選。
另外，被問及提名委員會的組成時，譚志源強

調，根據《基本法》第四十五條規定，提名委員
會是一個有廣泛代表性的組織，而全國人大常委
會在通過有關的《決定》時，在其說明中提過，
未來的提名委員會可參照現行的選舉委員會的組
成模式。不過，「人大（《決定》）只是說『可參照』
而已」，具體的組成、人數及其中是否劃分同樣的
界別等，如何體現《基本法》及人大《決定》，就
需要由新屆行政長官及其問責班子，在諮詢香港
社會各界的意見後再作決定，故目前討論提名委
員會的組成仍屬言之過早。
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選舉委員會界別分組選舉投票率（截至昨晚9時30分）

界別分組 投票人數 累積投票人數 累積投票率

飲食界 7,895 1,026 13.00％　

商界（第一） 817 422 51.65％　

金融服務界 539 350 64.94％　

酒店界 99 72 72.73％　

保險界　 121 85 70.25％　

旅遊界 1,063 584 54.94％　

航運交通界　　 196 154 78.57％　

批發及零售界 6,733 1,819 27.02％　

會計界 24,630 6,802 27.62％　

建築、測量及都市規劃界 6,778 2,479 36.57％　

中醫界 5,864 2,102 35.85％　

教育界 86,618 18,150 20.95％　

工程界 9,052 3,528 38.97％　

衛生服務界 39,128 5,074 12.97％　

高等教育界 9,106 2,517 27.64％　

資訊科技界 5,502 2,076 37.73％　

法律界 6,583 2,062 31.32％　

醫學界 11,118 3,363 30.25％　

勞工界　 591 411 69.54％　

社會福利界 14,415 5,302 36.78％　

中國人民政治協商會議 141 94 66.67％　

鄉議局 147 128 87.07％　

港九各區議會 200 174 87.00％　

新界各區議會 212 189 89.15％　

總數 237,548 58,963 24.82％

■資料來源：選舉事務處 ■製表：香港文匯報記者 鄭治祖

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）今屆選委會界別分組選舉獲賦予

重要的歷史意義，不少投票人在選舉日一早就到所屬票站投票。他

們均表示，期望選委會可選出重視民生發展的特首。

在昨日選委會界別分組投票日，有教育界選民坦言，他們希望當

選的選委能選出一位重視教育及民生的行政長官，關注下一代的身

心發展。有選民則認為，政治取向也是其中一個重要考慮因素，並

期望明年的行政長官選舉，會有競爭及表達多元的聲音。

梁智鴻：根據政綱投票
行政會議成員梁智鴻在投票後則指，雖然目前未知是次參選的選

委會支持哪一位行政長官參選人，但自己會根據選委參選人的政綱

去投票。任唐英年競選辦主席的東亞銀行主席李國寶被問到會以甚

麼準則投票時則回應說：「稍後大家就會知道。」

同日，多名政商界人士在投票或出席公開活動時，都被問及他們

就未來特首的投票取向。工聯會會長鄭耀棠表示，他們暫時未有立

場，會視乎各特首參選人的治港理念及抱負再決定投票取向。正考

慮是否參選的新民黨主席葉劉淑儀重申，會在是次選舉有結果後再

決定是否參選，並稱即使自己不夠提名參選，也不會將支持自己的

選委票「過戶」給另一名參選人梁振英，因為對方所說過的話，

「我多年前都說過」，看不到對方有令她「眼前一亮」的地方。

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）就資訊科技界或有部分投票人已
失去投票資格，政制及內地事務局局長譚志源表示，當局暫時的掌
握，是有1個團體牽涉24名會員已沒有資格在是次選委會界別分組
中投票。馮驊在凌晨時表示，已知喪失投票人資格者昨日並未投
票。
譚志源昨日在巡視票站後，被問及近日有個別界別分組的團體會

員不符投票人資格的問題。他說，選舉事務處於上周初已去信所有
界別的組成團體，提醒他們要注意只有已登記和合資格的會員才可
以投票，而喪失投票資格者的資料亦已於昨日投票站內的選民登記
冊中有適當的反映。
就反對派指稱有部分界別中的投票人代表，實為地區組織而非有

關界別的投票人，他強調，這種說法是假設了有關人士本「沒資格」
在該界別成為選民，卻又進行了登記，在法理上是不存在的：「我
們在審視每個個案時，都需要參考有關的規例，只要符合法例，我
相信沒有任何理由拒絕該些人士登記為選民或候選人。」
譚志源重申，選舉管理委員會、特區政府及執法機構都是會一如

既往，在公開、公平、誠實和嚴格依法的方式來進行選舉及辦事。

1團體24會員失投票資格

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）在選
委會界別分組投票日，由於多個專業
界別競逐激烈，不少專業界參選名單
都「落區」爭取支持。
參選會計界的「A16聯盟」於昨晨

在中環大會堂誓師，並先後到㢺魚
涌、將軍澳等地拉票，爭取支持。由
6名會計師組成的「票在你手」，亦到
㢺魚涌康怡票站外宣傳，並獲立法會
會計界議員陳茂波到場支持。
反對派傾巢而出為「自己友」拉

票，尤其宣稱有意代表反對派參選特
首的民主黨主席何俊仁及民協前主席
馮檢基，昨晨就到太古城為反對派的
候選人打氣。民主黨前主席李柱銘亦
在投票時「出口術」，聲言倘特首選
舉只得兩名建制派中人參選，就沒有
人可以要求特首參選人討論政治敏感
議題。傳媒人鄭經翰則在投票後稱，
「民主與吃飯同樣重要」。

反對派參選 「人力」稱遺憾
不過，同屬反對派陣營的社民連昨

日就到山頂票站示威，「人民力量」
10多名成員則遊行至中環中心投票站
門前，反對「小圈子選舉」。「人力」
主席劉嘉鴻稱，對民主黨及民協成員
參與選委會界別分組選舉感到「極度
遺憾」，聲言身為反對派，參選即等
同支持「小圈子」選舉，並揚言在反
對派舉行特首「初選」，以至各參選
人正式報名時，他們都會到場示威。
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■今屆專業界
別競爭激烈，
會計界等多個
界別的候選人
都未敢怠慢，
落區拉票。圖
為「A16聯盟」
在 落 區 前 誓
師。

香港文匯報
記者黃偉邦 攝

選委選舉圓滿結束
香港文匯報訊（記者 鄭治祖）負責

於明年選出新一屆行政長官的2011選

舉委員會界別分組選舉圓滿結束。據

選舉事務處公布，今屆選舉投票率約

27.5%，共65,500名投票人投票。特

區行政長官曾蔭權表示，香港未來經

濟環境面臨嚴峻的挑戰，期望明年3月

特首選舉會有「一個很好的結果」，

「我們一定要選出一個好的，能應付得

到香港面對的挑戰的行政長官」。政制

及內地事務局局長譚志源亦指，今屆

1,200名選委員會將肩重大責任，在明

年3月25日協助選出新屆特首，帶領

香港進入未來5年的發展。
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聯合國氣候變化大會達成共識，

決定實施《京都議定書》第二承

諾期，並首次將所有溫室氣體排

放大國，納入同一個具約束力的

減排協議。 詳刊A4

要
聞

氣候大會達共識
《京都議定書》延效

有人力資源顧問分析，最低工資

實施後，部分兼職每月上班十數

天，已相當於長工月薪水平，吸

引不少年輕人轉做兼職。

詳刊A6

要
聞

嫌長工困身辛苦
「80後」寧做散工

中國首艘航母第二次出海試航後

返回大連碼頭。有報道指，航母

艦載機殲15於上周飛赴航母測試

海域，雙方進行了首次親密接

觸。 詳刊A11

中
國

航母二次海試返航
艦載機成功㠥艦

兒童發展基金運作3年來吸引逾

4,000名清貧青少年參加。基金將

向當局申請將基金改為持續項

目，申撥額外15億元，將服務人

數增至5萬人。 詳刊A16

港
聞

兒童發展基金
爭取變持續項目

校車安全事故備受關注，國務院

公佈《校車安全條例（徵求意見

稿）》，發展校車服務所需的財政

支持資金擬由中央財政和地方財

政分擔。 詳刊A19

中
國

國務院擬頒例
政府出錢辦校車

英國首相卡梅倫歷史性否決修改

歐盟條例，不但使英歐關係陷入

低點，更加深了英國執政聯盟的

裂痕。副首相克萊格稱這對英國

是「壞事」。 詳刊A24

國
際

否決修改歐盟條例
英相遭副手砲轟

版
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